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Commissione consiliare 8a - Difesa del Suolo, Politiche per la Tutela dell’Ambiente, 
Protezione Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale  
 
 
VERBALE DELLA SEDUTA DEL 17/04/2018 – ore 10.00 
 
O.D.G.: 
 

1) Esame bozza nuovo Regolamento di Polizia Urbana; 
2) Varie ed eventuali. 

 
Sono presenti i Consiglieri: Montesarchio Giovanni, Raffo Daria, Raggi Daniele, Serponi Elisa, 
Vannucci Andrea in sostituzione di Benedini Dante. 
Sono assenti: Spattini Nives, Barattini Luca  
Sono presenti inoltre: la Comandante della Polizia Locale dott.ssa Paola Micheletti, l’agente 
Manfredo Antoniotti e il Consigliere Lapucci Lorenzo.  
Presiede:  il Presidente Giovanni Montesarchio 
Svolge le funzioni di Segretario:  Chiara Masetti 
 

*********** 
 
Accertata la presenza del numero legale, il Presidente Montesarchio apre la seduta.  
 
 1) Esame bozza nuovo Regolamento di Polizia Urbana 
 
La Commissione prosegue l’esame dei punti che erano rimasti in sospeso e delle modifiche 
apportate dal Settore Polizia Locale a seguito delle indicazioni ricevute dalla Commissione stessa. 
La bozza del Regolamento è quella trasmessa via e-mail il 3 aprile scorso, dove i passaggi da 
riesaminare sono evidenziati in giallo.  
Legge ad alta voce il Presidente Montesarchio. 
 
Art. 8 – Obblighi dei proprietari e detentori a vario titolo 
 
Alle ore 10,20 arriva la consigliera Spattini. 
 
Lettera g) : il consigliere Vannucci esprime perplessità rispetto all’obbligo di provvedere alla 
realizzazione delle recinzioni anche dove non ci sono, osservando che non è possibile obbligare a 
recintare tutti i terreni. La Comandante Micheletti fa presente che l’obbligo si trova già 
nell’Ordinanza Sindacale 3/2000, tuttavia si tratta di una norma che non è stata mai applicata. 
Piuttosto, sono stati fatti provvedimenti specifici che hanno ordinato la recinzione. 
Il consigliere Raggi osserva che nel 90% dei casi è il proprietario a volere la recinzione. 
In esito alla discussione viene concordato di limitare la norma all’obbligo di provvedere alla 
manutenzione delle recinzioni esistenti, eliminando le parole “realizzazione o riparazione”, 
inserendo “esistenti” dopo la parola “recinzioni”, eliminando inoltre le parole “tese ad impedire 
l’ingresso ad estranei e l’abbandono all’interno di rifiuti di vario genere”, in modo che dopo le 
parole “posti all’interno,” il testo risulti: “provvedere alla manutenzione delle recinzioni tese 
ad impedire l’ingresso ad estranei e l’abbandono all’interno di rifiuti di vario genere, 
mantenere il fronte libero da siepi, rovi e erbacce.”  
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Art. 9 - Disciplina dei comportamenti in materia di rifiuti solidi urbani (articolo da valutare 
con settore ambiente) 
  
L’agente Antoniotti riferisce di avere rivisto questo articolo insieme alla collega che si occupa del 
degrado: l’esame non è ancora completato, ma può anticipare che di questo articolo resterebbe 
poco in questo Regolamento.  
Quindi l’articolo viene lasciato ancora in sospeso. 
 
Art. 12 - Divieto di vendere e consumare bevande alcoliche o in contenitori di vetro 
 
L’articolo modificato secondo le indicazioni della Commissione prevede il solo divieto di consumo, 
perciò dal nome dell’articolo saranno eliminate le parole “vendere e”. 
 
TITOLO IV - QUIETE PUBBLICA E TRANQUILLITÀ DELLE PERSONE 
Art. 13- Comportamenti vietati 
Dopo ampia discussione che prende avvio dalla rilettura della lettera b), viene stabilito di: 
Lettera a) : eliminare l’ultimo periodo, eliminando così gli orari di applicazione del divieto. 
Lettera b) : eliminare questa lettera, trasferendo nella lettera f) il riferimento alle operazioni di 
trasloco e alle operazioni di carico e scarico. 
Lettera f) : inserire in corrispondenza delle parole “lavori edili o comunque attività lavorative 
in generale” un riferimento alle operazioni di trasloco e alle operazioni di carico e scarico 
merci. 
Inserire dopo l’ultimo periodo l’eccezione che i suddetti orari non si applicano alle 
operazioni di carico/scarico merci svolte a favore delle attività commerciali, che devono 
comunque adottare tutti gli accorgimenti necessari, né si applicano al servizio pubblico di 
igiene urbana. 
 
Alle ore 10,55 la consigliera Raffo lascia la seduta. 
 
La Comandante non esclude che possano esservi altre eccezioni al rispetto degli orari, ma al 
momento non saprebbe dire quali. 
Lettera g) : Considerato che le “attività commerciali, artigianali e industriali” sono attività troppo 
diverse fra loro, viene stabilito di togliere le attività “industriali”, in modo che il testo risulti: 
“… (omissis)…. all’interno o nello svolgimento di attività commerciali e artigianali senza 
utilizzare… (omissis)…”. 
Lettera h) : la Comandante Micheletti riferisce che alla Polizia Locale arrivano una gran quantità di 
segnalazioni per cani che abbaiano la notte. 
Il consigliere Lapucci chiede cosa accade nel caso che il proprietario metta in atto tutti gli 
accorgimenti necessari, ma il cane persista ad abbaiare. La Comandante Micheletti risponde che, 
se viene accertato che il problema c’è, viene fatta la sanzione; precisa però che l’accertamento del 
fatto non può riferirsi a un singolo vicino ma deve essere riferito a tutti i vicini. Altri tipi di intervento 
non possono essere previsti e va tenuto presente che i diritti degli animali sono fortemente tutelati. 
Perché si possa arrivare all’allontanamento del cane dovrebbe partire una denuncia penale per 
disturbo alla quiete pubblica, ma deve trattarsi di un disturbo davvero rilevante, come quello di un 
cane che abbaia tutta la notte. 
In esito alla discussione, il nuovo testo della lettera viene approvato senza ulteriori modifiche. 
Lettera i) : la norma risulta conforme alle indicazioni della Commissione. 
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Lettera j) : l’agente Antoniotti riferisce alla Commissione di avere assunto informazioni e che le 
campane smettono di suonare alle 20,00 e riprendono alle 7,00 del giorno successivo. La norma 
sotto questa lettera fa scattare il divieto un’ora più tardi e perciò viene confermata. 
Lettera k) : la Comandante Micheletti spiega che il Sindaco voleva individuare un’area attrezzata 
per camper, utilizzabile anche dalle carovane di nomadi o girovaghi, ma questo richiede tempo. 
Questa norma permette di mandare via chi si installa, ad esempio, in via Maestri del Marmo, 
mentre adesso ci sono ogni volta lunghe trattative per fare andar via le carovane.  
 
 2) Varie ed eventuali 
 
Il Presidente Montesarchio comunica che la prossima settimana ha in programma una riunione 
della Commissione con l’Autorità Portuale, da tenersi giovedì 26 o venerdì 27, sul dragaggio del 
Porto di Marina di Carrara. 
Il consigliere Raggi, Presidente della Commissione consiliare 6^, conferma che per venerdì 
prossimo 20 aprile sarà convocata una seduta congiunta delle Commissioni 6^ e 8^ con la 
Comandante Micheletti, sulla viabilità. Si prevede di trattare anche la proposta di istituire il senso 
unico su via Bigioni, per la quale la Comandante Micheletti suggerisce alla Commissione di 
valutare prima la fattibilità tecnica e solo successivamente incontrare il cittadino che la sostiene. 
Il consigliere Lapucci segnala che esistono situazioni di pericolo per i pedoni dovute a strisce 
pedonali disegnate a ridosso dei parcheggi, che rendono poco visibile alle auto in transito il 
pedone che si accinge ad attraversare la strada. Inoltre vi sono molti casi di parcheggi attaccati 
all’incrocio, senza rispettare la distanza di cinque metri, che espongono i pedoni al rischio di 
essere investiti. 
La Comandante Micheletti risponde che il Codice della Strada non prevede distanze minime 
dell’attraversamento pedonale da parcheggi o incroci. Per quanto riguarda invece la distanza 
minima dei parcheggi dagli incroci, si impegna a verificare. 
Ancora il consigliere Lapucci riferisce che gli abitanti di via Bassagrande chiedono dei dissuasori 
perché le auto tendono a non rispettare i limiti di velocità fin dall’incrocio di via Bassagrande con 
via Bigioni. La Comandante Micheletti risponde che per installare i dissuasori servono condizioni 
che in quel tratto non ci sono. Aggiunge che l’Amministrazione Comunale installa attraversamenti 
pedonali rialzati nelle strade principali più trafficate, ma non nelle strade minori; poi naturalmente si 
può valutare tutto…. 
Il Presidente Montesarchio chiede notizie dei segnali luminosi che dovevano essere installati in 
corrispondenza della scuola “Roccatagliata”, vista la difficoltà di realizzare in quel punto un 
attraversamento pedonale rialzato. La Comandante Micheletti osserva che gli attraversamenti 
pedonali rialzati costano. Quindi, dopo una telefonata, riferisce che giovedì prossimo (18 aprile, 
ndr) verrà fatta la segnaletica orizzontale, dopodiché, se saranno arrivati, verranno installati i 
cartelli. 
Il consigliere Lapucci riferisce la segnalazione dei balneari di Marina di Carrara che lamentano 
l’assenza alla fine di viale Galilei di cartelli indicatori che indirizzino verso gli stabilimenti balneari 
posti anche a sinistra del viale, oltre che a destra verso Marinella di Sarzana. 
 
Seduta terminata alle 11,50 
 
Il Segretario verbalizzante 
       F.to Chiara Masetti     Il Presidente della Commissione 8^ 
                                                                                                   F.to Giovanni Montesarchio 
 


